

*Société de Notre-Dame de Montréal*, M. Olier, à qui nous devons les premiers missionnaires et les premiers colons, qui ont fait notre pays, et les femmes intrépides qu'étaient Jeanne Mance et Marguerite Bourgeoys. — " Pas besoin, a-t-il dit en terminant, de souhaiter la bienvenue à Mgr Bruchési, il est toujours ici chez lui." — Mgr l'archevêque a ensuite prononcé quelques paroles. Il a déjà eu l'occasion, dit-il, et, chaque fois, il s'en est fait un devoir, d'exprimer sa profonde reconnaissance pour l'oeuvre de M. Olier. Aussi, Sa Grandeur voit-elle avec un vif plaisir le Conseil municipal comprendre et mettre en pratique la belle devise de la Province de Québec: *Je me souviens*. — " Vous faites un acte qui vous honore, Messieurs, et je vous en suis reconnaissant. " — M. l'abbé Garriguet rappelle qu'il est venu à Montréal, durant les premiers jours de septembre, à titre de simple visiteur, et qu'il a été émerveillé de ce qu'il a vu.

— " Ce m'était déjà une grande fête de venir ici en visiteur, mais ma joie est plus profonde encore de venir devant ce Conseil, et de recevoir de vous, monsieur le Maire, ce que j'appellerai un certificat de naturalisation et le droit de cité. " — Le supérieur général de Saint-Sulpice ajoute avec modestie qu'il ne saurait justifier l'honneur qu'on lui fait qu'en le renvoyant au nom le plus glorieux de la société, à M. Olier, dont M. le Maire a tout à l'heure parlé " avec tant d'estime et de vénération: à l'initiateur de toutes les oeuvres de charité et au zéléteur de toutes les oeuvres spirituelles et temporelles qui ont fait ce pays ". — On peut dire de M. Olier, a ajouté son dernier successeur, que sa grande passion fut de faire le Canada ce qu'il est: " un Canada prospère et un Canada catholique ".—M. l'échevin Dandurand a ajouté quelques mots heureux et offert au distingué visiteur une médaille commémorative de sa visite. — Les échevins sont ensuite venus offrir leurs hommages à Sa Grandeur Mgr l'archevêque, qui les a présentés au supérieur général des Messieurs de Saint-Sulpice.

\* \* \*

Dans notre belle église cathédrale, les congressistes de septembre dernier, souvent, se sont arrêtés devant la meilleure des toiles de Delfosse: *M. Olier consacre les Associés de Montréal à la Vierge dans l'église de Notre-Dame de Paris* — 3

février  
somme  
jolies  
Adossé  
antique  
debout  
sacerdo  
droite,  
Breton  
terre, M  
Mme de  
si belle  
court, o  
arrive, t  
de très  
pleine lu  
comme i

Cette  
évoquée,  
cette ann  
ment reg  
porté de  
rons, et q  
piciens, le  
Père.

Mais en  
en cette a  
vient de f  
Dame, il  
savoir le  
née eucha